

# REVUE DE PRESSE



18 MARS 2019

> 29 MARS 2019



# **COMMUNES**

## **CCMM**

---

**Lundi 18 mars 2019 / Chavigny**

## Un loto réussi grâce à la mobilisation de tous

*Des personnes venues tenter leur chance afin de repartir avec l'un des lots mis en jeu !*



Le loto organisé par le comité des fêtes de Chavigny a remporté un franc succès. L'après-midi a réuni près de 100 personnes venues dans l'espoir de remporter l'un des nombreux lots et passer un dimanche agréable grâce à la mobilisation de tous ses membres, des bénévoles. Ce loto, installé dans l'espace André-Chardin, s'est passé dans la bonne humeur générale.

Cinq thèmes pour chaque partie avaient été prédéfinis en fonction des lots : le bien-être (Google home), les loisirs (transats), le plein air (entrées au Parc de Sainte-Croix), les objets connectés (tablette) et la partie enfants (overboard)... très appréciés par les chanceux !

Le comité des fêtes remercie chaleureusement tous les généreux donateurs qui ont fourni les lots lui permettant ainsi d'organiser cette manifestation toujours attendue par un public venu essentiellement de la Com'com de Moselle et Madon.

---

**Mardi 19 mars 2019 / Pont-Saint-Vincent**

## Bacs pucés : il est temps de s'équiper

Les habitants ne sont pas encore tous dotés de bacs pucés indispensables pour le ramassage des ordures. Certains usagers n'ont pas pris contact avec la communauté de communes de Moselle et Madon malgré de nombreuses relances.

La CCMM va procéder au retrait des anciens bacs à partir du 20 mars. A chaque retrait l'habitant recevra une feuille de dotation dans sa boîte aux lettres.

Afin de ne pas pénaliser les usagers, la CCMM fera livrer les bacs dès réception de la feuille de dotation.

Les habitants qui le souhaitent peuvent toujours se renseigner à la communauté de commune auprès de Rémi Valentin, tél. 03.54.95.62.41. (poste 306)

Mardi 19 mars 2019 / Richardménil

## La transition écologique pour la deuxième réunion Mr. Renaudin, 4ème adjoint.

À Richardménil, le grand débat s'est déroulé en deux actes. Après l'acte 1 qui portait sur les divers thèmes proposés, l'acte 2, axé essentiellement sur la transition écologique, a réuni une bonne quarantaine de participants. Richard Renaudin, 4e adjoint a mené les débats, accompagné en cela par Mme. Normand, conseillère départementale et une personnalité garante, qui avait également assisté au premier débat.

*M. Renaudin, ce deuxième débat était axé essentiellement sur la transition écologique. Quelles sont les doléances et les suggestions qui ont émergé ?*

Les constats ont particulièrement ciblé le problème des transports, le traitement des déchets, le prix des carburants, et la nécessité de voir tout le monde participer à l'effort collectif en matière d'environnement, en tenant compte d'un pouvoir d'achat très impacté.

*Est-ce que les problèmes soulevés ciblaient l'environnement à l'échelon national, ou y avait-il aussi des points soulevés sur un plan local, plus spécifique ?*

Très clairement, les discussions ont porté sur la nécessité de faire plus au niveau national, et les responsabilités des pouvoirs publics et de l'Etat ont clairement été ciblées. La discussion ne s'est pas recentrée sur le plan local.

*Les questions et propositions doivent remonter au niveau national. Avez-vous eu le sentiment que les participants portaient crédit à ce mode de fonctionnement ?*

Les réactions étaient mitigées, partagées entre l'espoir d'être entendus et la crainte de voir tous ces débats dilués, et sans suite concrète.

---

Mercredi 20 mars 2019 / Richardménil

## Bourse aux vêtements : des bonnes affaires sur les portants



*On chine, on compare, parfois on trouve.*

Organisée par l'Union familiale, la bourse aux vêtements d'été et au matériel de puériculture s'est tenue à la MTL (maison du temps libre) pendant quatre jours.

Un flux régulier de personnes s'y est rendu, pour déposer, chiner, ou acquérir des vêtements en parfait état, ainsi que des affaires pour enfants (rehausseurs, sièges pour bébés, etc). L'occasion de faire de bonnes affaires en toute convivialité.

Jeudi 21 mars 2019 / Viterne

## Viterne et le nouveau PLU



C'est à la demande de la Com'com Moselle et Madon et de la mairie que le bureau d'étude Eolis est venu présenter le travail effectué pour l'urbanisme de Viterne.

La couronne de vergers et de jardins qu'entourent les grands espaces naturels que sont les champs et les forêts doivent être préservés car c'est la particularité et le charme de ce village. Construire, s'agrandir mais en partenariat avec Dame Nature.

## Apprendre à porter secours à l'école Banvoie



*Le jeu de rôle est idéal pour faciliter l'apprentissage.*

La directrice de l'école primaire Banvoie, Sophie Locatelli, avait organisé une journée sur le secourisme à l'intention de ses élèves de CM1 (quatre)/CM2 (18). Anne Di Sabattino, infirmière au collège Jules-Ferry de Neuves-Maisons et des écoles du secteur Moselle et Madon, avait répondu à son invitation.

La présentation d'un film d'une douzaine de minutes « Allo le 15 », réalisé en collaboration avec le SAMU, le SDIS et la gendarmerie, a expliqué qui alerter, quels sont les renseignements à fournir et les missions des différents services de secours.

### Jeux de rôles

Cette séquence pédagogique de la formation, apprendre les gestes à avoir en situation d'urgence, a été suivie de la réalisation de jeux de rôles pour aider les enfants à apprendre à porter secours d'une façon efficace. Beaucoup de doigts se sont levés pour y participer.

L'école forme des citoyens, elle se doit d'apprendre à porter secours.

## Un bel écrin pour les créatrices de mode



*Une 10e édition du défilé réussie pour les Fées minimes.*

Un bel écrin pour les Fées minimes grâce au défilé de mode haut de gamme et en couleur, sous les feux des projecteurs. Une multitude de mannequins amateurs ont défilé. L'association les Fées minimes fêtait samedi soir au centre culturel Jean-l'Hôte son 10e anniversaire.

Point d'orgue, un défilé de mode haut en couleur. Que ce soit auprès du public qui a passé une belle soirée ou pour les créatrices qui ont marqué le défilé de leur griffe talentueuse, le rendez-vous tant attendu était une réussite. Au final, un bel écrin pour les fées minimes. Un défilé de mode haut de gamme sous les feux des projecteurs où une multitude de mannequins amateurs en habits originaux se sont présentés devant un public conquis. Que ce soit les vêtements pour enfants ou adultes, les accessoires ou les bijoux, les collections étaient complètes et de grande qualité. Les femmes et les enfants mannequins d'un jour, ont mis en valeur toutes les créations et à chaque apparition, étaient reçus par un tonnerre d'applaudissement et une nuée de flashes. Au cœur de la manifestation, il y a surtout les créatrices qui, pendant des mois, ont travaillé dur pour réaliser leurs œuvres et qui ont mérité la plus belle des récompenses avec la reconnaissance du public.

Vendredi 22 mars 2019 / Chaligny

## Premier atelier gaming à l'espace multimédia



### *Concentration maximum !*

A la médiathèque a eu lieu mercredi dernier, le premier atelier gaming « hors les murs ». Il s'agit bien sûr de jeu vidéo. Les jeunes ados, de 8 à 11 ans, étaient une dizaine à se mesurer à la célèbre console de jeux Nintendo Swatch. C'est une première expérience dans la commune : les parents déposent les enfants vers 15 h 30 et viennent les rechercher quelques heures plus tard, le temps de décompresser. Le « chef de jeu », Joël Pierrat, responsable de l'espace multimédia de la Filoche, explique la démarche : « Nous prenons entre 10 et 15 enfants par séance. Le but est de leur faire découvrir

d'autres jeux qu'ils n'ont pas à la maison, des jeux nettement moins violents que ceux que possèdent les grands frères, des jeux coopératifs et amusants à la fois. »

Cet après-midi-là, Maël, Pierre, Timéo et Tristan se sont confrontés à Mario Kart, jeu de course coloré et délirant qui reprend les personnages phares des grandes licences Nintendo. Le joueur peut y affronter ses amis dans différents modes et types de coupes et a accès à 32 circuits aux environnements variés. Il est possible de jouer avec jusqu'à 12 simultanément en ligne, et quatre en salle. Les autres enfants se sont régalés sur d'autres jeux également, mais jouables à deux seulement.

**Prochain rendez-vous mercredi 15 mai à Bainville-sur-Madon. Inscriptions sur le site « <https://multimedia.la-filoche.fr/jeux> ». Attention les places étant limitées, ne pas hésiter à s'inscrire à l'avance.**

---

Samedi 23 mars 2019 / Chaligny

## Trois médailles pour les anciens combattants



### *Les médaillés entourés des autorités civiles et militaires.*

Mardi, la commémoration de la fin de la guerre d'Algérie a revêtu un caractère exceptionnel. En effet, trois médailles ont été remises par Jacques Robert, président de l'Association des mutilés et anciens combattants (AMC), après la lecture du message de la secrétaire d'Etat auprès de la ministre aux Armées rappelant les combats meurtriers en Algérie.

Lors de la cérémonie au monument aux morts, en présence de Filipe Pinho, maire, Michel Deny a reçu la médaille de la croix du combattant, Pierre Gerhart, la médaille de la Renaissance de la Nation et Gérard Henard, la médaille du porte-drapeau depuis 10 ans. Un vin d'honneur, offert par la municipalité, a réuni tous les participants à la salle polyvalente

## Cross-country Moselle-Madon : 200 élèves sur les chemins



*Un top départ digne des grands sportifs !*

*1 k 800 en sous-bois et un bien joli dénivelé positif... Les enfants ont couru sur la boucle du parcours de santé du bois.*

La finale cross-country Moselle-Madon s'est déroulée vendredi. Quelque 200 participants venus des écoles du territoire se sont affrontés.

Cette année le service animation sportive du CIAS Moselle-Madon a accompagné 8 classes du territoire sur cette activité physique, consistant à courir en plein air en utilisant tous les supports possibles (chemins, sentiers, bois,

parcs). Cette manifestation, très prisée des élèves, leur permet de développer leurs capacités cardio-pulmonaires, d'améliorer leur endurance, de finaliser les acquis et de partager leurs expériences.

### Démarche écologique

A cette occasion, chaque élève devait constituer son propre dossard, une autre façon de s'imprégner de l'activité. Les CM1/CM2 de Mme Lahsaini, dans une démarche liée à l'environnement et au déplacement doux se sont rendus à vélo jusqu'au lieu de la rencontre. Après une dizaine de séances de cross durant la saison hivernale, menée avec l'appui technique de Jean-Yves Oudot, éducateur sportif du CIAS de la CCMM, quelle joie de rencontrer 3 autres classes (1 de Messein et 2 de l'école François-Villon de Neuves-Maisons) sous un soleil radieux dans le Bois-de-Grève de Messein. Les 22 élèves de CM1/CM2 ont couru sur la boucle du parcours de santé du bois, après deux tours, 1 k 800 en sous-bois, et un bien joli dénivelé positif, les enfants sont arrivés fourbus, mais ravis.

Aucun n'a démérité, le parcours n'était pas simple, mais ils ont su en venir à bout. Marcus en CM2 s'est illustré en remportant la course en 7 min et 23 s, Olivia en CM1 est arrivée 2e féminine de l'épreuve en 8 min et 59 s.

Tous sont à féliciter pour leur engagement, leur sportivité et leur fairplay. Des larmes ont coulé à l'arrivée, mais c'était le signe du relâchement, la pression qui retombait et l'immense satisfaction que tous ont éprouvée d'arriver au bout de cette épreuve.

Jean-Yves Oudot rappelle les bienfaits d'une pratique régulière de l'activité pour la santé des plus jeunes comme des adultes.

Lundi 25 mars 2019 / Richardménil

## Le passé de la commune dans un livre



*Des visiteurs intéressés par l'histoire locale ont défilé tout au long de l'après-midi.*

Cela fait près de 3 ans qu'une dizaine de personnes, férues d'histoire locale, travaillent sur ce projet : retracer l'histoire du village, du Xe siècle à nos jours, ou presque, 1952 plus précisément.

Ces passionnés, en véritables petites fourmis, ont dû chercher, débusquer, classer, recouper des tas d'informations et de témoignages. Ils ont fouillé dans les archives municipales, et, surtout, départementales. Et récolté des témoignages et de vieilles photos sorties

des greniers de familles enracinées localement. Tout cela pour aboutir à un superbe livre « Richardménil dans l'Histoire », qui a été présenté samedi après-midi dans les locaux de l'Union familiale devant des dizaines d'habitants.

Tiré à 300 exemplaires, le livre a connu un vif succès. Un second tirage est d'ores et déjà prévu. Pour en faire l'acquisition, on peut contacter M. Bordot, de l'Union familiale, tél. 06.81.86.12.25.

---

Lundi 25 mars 2019 / Chaligny

## « Pas ce soir » à la Filoche



*C'est le public qui écrit les premières lignes du spectacle.*

Ce spectacle de la Cie De l'Instant est proposé par La Filoche. C'est le public qui écrit les premières lignes du spectacle. « Pas ce soir » explore toute la profondeur de ce qui nous lie à l'autre, d'un rien, on peut broder toute une vie.

Ce soir, l'un(e) veut voir l'autre, l'autre refuse. Pas aujourd'hui, pas ce soir... De ce premier désaccord va découler leur relation et leur histoire. Au départ, les

comédiens n'ont pas la moindre idée du rôle qu'ils vont tenir pour la soirée.  
Le 29 mars à 20 h. La Filoche, 90, rue René-Cassin - Chaligny. Gratuit.